

EL NÚMERO
5 CÉNTIMOS
AÑO XVII

La Voz de Guipúzcoa

Diario Republicano

EL NÚMERO
5 CÉNTIMOS
NÚM. 5.919

EL GLOBULO ROJO

Medicación ferrugínea del Farmacéutico don Avelino Ruiz Capillas. N.º 1 para la radical curación de la ANEMIA, CLOROSIS y DESARROLLOS DE LA SANGRE. DEBE SER EN GENERAL en hombres, mujeres y niños, que les causan dolores y fatiga. — En San Sebastián: droguería de Simón Echeverría. — Autor, Santiago 2 Madrid.

Asamblea mercantil

Se reúnen en Madrid las Cámaras de Comercio para tratar de unificar su reglamentación y dar nuevo impulso directivo a sus trabajos.

El decreto del ministro de Agricultura que amplía las facultades de esos organismos ha despertado el espíritu de emulación y el justo deseo de responder a las iniciativas oficiales con amplia y eficaz acción, acomodada a las exigencias de los grandes intereses mercantiles e industriales que representan.

En lo que afecta á la organización interior de las Cámaras pe- ca de formulista y restrictiva la disposición oficial que la reforma, y son las facultades que se les han concedido inaplicables en muchos casos por lo limitado de los recursos de que disponen.

Sirviendo de base el decreto ministerial á la reglamentación que ha de discutirse en la Asamblea de Madrid, fuerza es que se tenga en cuenta para apreciar en sus aspectos principales la nueva norma de vida á que se pretende sujetar las Cámaras de Comercio. Su régimen interior y su funcionamiento no pueden menos de ser objeto de estudio y de debate.

Si se tratase de la crítica y examen de la innovación del ministro, la tarea del Congreso estaría reducida á su expresión más simple y racional. Convenía en este caso partir de la experiencia adquirida para señalar las deficiencias notadas, y las modificaciones indispensables; ver si el actual desenvolvimiento de la vida mercantil moderna se adapta á otra forma corporativa, representante del trabajo y la producción, un núcleo más inteligente y activo que ponga en contacto y dirija á resultados sencillos los importantes elementos asociados de que dispone la economía nacional.

Y hecho el examen analítico, minucioso de la nueva organización, reducir el trabajo á formular las escuetas de petición al Gobierno, para que sirviese de rational fundamento á un proyecto de ley en que se concertasen las aspiraciones comunes y las necesidades reales, dando carácter estable y definitivo al régimen y funcionamiento de vigorosas instituciones comerciales, capaces por su constitución y sus recursos de imprimir nuevo y acertado rumbo al movimiento progresivo del trabajo y la riqueza.

Desde este punto de vista la Cámara de Comercio de Madrid que hizo el llamamiento para la asamblea, establece algunas cuestiones que en forma y extensión más acabadas deberían ser objeto exclusivo de los debates. En ellas se comprende el pensamiento de la agremiación forzosa como recurso tributario para el sostentamiento de esos organismos, á semejanza de lo que se practica en Francia; se da á la organización de sindicatos como núcleos subalternos de las Cámaras, la importancia y el valor que tienen en Bélgica; se indica la conveniencia de que el abandono de buques inscripción, registro y constitución de Compañías de navegación sean de la competencia de esos organismos, y se les atribuyen otras facultades de interés relativo.

A esto podría limitarse el objeto de la Asamblea y de los debates, ya que no es razonable que por una pauta previamente establecida reformen las Cámaras su régimen interior, uniformen su reglamentación, determinen la calidad y el orden de sus servicios, y el funcionamiento adecuado á sus recursos, sus medios y necesidades. Hay en este punto, dentro de las condiciones genéricas que las dan personalidad y carácter, en consonancia con el decreto que las ha creado, diferencias notables que hacen precisa una organización interior que se amolda á la naturaleza de cada organismo.

Pronto se sabrá á qué queda reducida la Asamblea. Si es una preparación indispensable para que se acomoden al movimiento económico y fomenten el trabajo y la riqueza con los elementos en ella representados, merecerán alguna atención sus debates y sus acuerdos.

A través de la frontera

Ladrón recalcitrante

Un modesto comerciante parisén situó hace pocos días en un hotel de ventas con objeto de comprar algunos géneros que necesitaba.

No tuvo suerte de lo que vió en el establecimiento, ni tampoco sin hacer las compras proyectadas.

Ese no tiene nada de particular, dirán ustedes, con mucha razón, porque ya sabrán que las pequeñas causas producen grandes efectos, van al trámite de la justicia, graves usos, por motivo tan futile, como ir á un hotel de ventas á comprar artículos de ocasión.

No encontrando, como ya decimos, nada que lo convenciese, salió el hombre del hotel y se puso distraídamente a caminar.

Muy cansado, contemplaba los objetos expuestos, pero también notó que un ratero le robó el reloj y se dió á la fuga.

Corrió tras él, con el interés de recuperar su alarma y alcanzando al ladrón, lo cogió y lo llevó al juzgado.

Algo sucedió en el juicio, porque el ladrón quedó libre.

Contuvo y satisfecho se dirigió á casa, pero ¡oh sorpresa! le habían robado el portamonedas esta vez.

—No hay duda—pensó el comerciante—Mientras yo castigaba al ladrón, éste se llevó mi portamonedas.

Salí suivamente á la calle, dirigiéndose á revolverse todo París hasta dar con el aterrador roba.

Al pasar por una calle vió un grupo de gente que le llamó la atención. Se acercó y se le acercó el atractivo y cuando más aliviado se sintió de contemplar una pieza de mujeres que era el suceso que allí se desarrollaba, recibió una bofetada tremenda y dos patadas y golpes.

El ladrón publicó ayer su declaración en la Audiencia, donde principio á la vista de una causa de importancia que quedó sentenciada.

Por separado dieron extensa cuenta de los detalles del hecho, así es que aquí solo haremos de lamentar una vez más, que en esta ciuta ciudad, aunque de tarde en tarde, tengamos que ocuparnos de sucesos como el que ayer se ventiló ante la justicia.

La Junta de la Sociedad Económica Vascongada, en reunión celebrada por ella, adoptó entre otros acuerdos el cumplimiento de lo que tomó en su última sesión de 8 de Septiembre, respecto á la creación de cátedras para el conocimiento del inglés y vasco.

La de inglés está ya reglamentada y desde el sábado pasado la dirige el ilustre señor consel de Inglaterra M. Nutt, que galantemente se ha prestado á ello.

Respecto á la de vascuence, como lo consta en el periódico, con algunas diferencias, se ha comunicado con el Consistorio de Jaén y el Ayuntamiento de Zaragoza, para que le aconseje respecto á la implantación de dicha escuela.

—¿Quién es el mismo ladrón que se perdió entre la multitud?

—Cuando se tranquilizó el comerciante que no naufragó de la fábrica, se perdió nuevamente el ladrón.

—Pro despues añadió completando la frase:

—Respecto á la de vascuence, como lo consta en el periódico, con algunas diferencias, se ha comunicado con el Consistorio de Jaén y el Ayuntamiento de Zaragoza, para que le aconseje respecto á la implantación de dicha escuela.

—Ustedes oyeron que asistió al juicio, nos recordará que el ladrón hacía cuesta y dos años entró en Marruecos el ejército expedicionario á las órdenes del general don Rafael Echagüe.

—Sí, libré en combate que cubrió de gloria á nuestros soldados, sien bien hubo momentos bastantes bajas.

—En ese momento se puso el estandarte de la Parísima en la torre del Sarralio.

—Hermoso recordro que alegra el presente.

—Deseo que vuelva una temporada de verano.

—Ustedes oyeron que el ladrón ha sido juzgado, señora, ¿le han presentado bien el juicio?

—Sí, doctor, mis dos hijas han encontrado novio.

—No lo extraña, señor—dijo el doctor—y el juicio llegó colaudado en el cielo—oyó un sereno.

—Terrible incendio

(POR TELÉGRAFO)

Paris 18, 7 t.

Un despacho de Standerton, fecha de ayer, dice que los boers sorprendieron un destacamento inglés al sur de El Cairo.

Sorprendió un destacamento combate, perdiendo los ingleses un muerto, siete heridos y cuatro prisioneros.

Las pérdidas de los boers se elevaron á tres muertos y diez y siete heridos.

Comunican de Londres que, según visto en el periódico, el emperador de Alemania tomará la iniciativa de promover una intervención europea en los asuntos del África del Sur.

La noticia ha producido mucha impresión en los círculos políticos y militares de Inglaterra, en donde se la ha puesto en cuarentena.

REYES.

GUERRA ANGLO-BOER

(POR TELÉGRAFO)

Paris 18, 7 t.

Un despacho de Standerton, fecha de ayer, dice que los boers sorprendieron un destacamento inglés al sur de El Cairo.

Sorprendió un destacamento combate, perdiendo los ingleses un muerto, siete heridos y cuatro prisioneros.

Las pérdidas de los boers se elevaron á tres muertos y diez y siete heridos.

Comunican de Londres que, según visto en el periódico, el emperador de Alemania tomará la iniciativa de promover una intervención europea en los asuntos del África del Sur.

La noticia ha producido mucha impresión en los círculos políticos y militares de Inglaterra, en donde se la ha puesto en cuarentena.

REYES.

EL JUICIO FINAL

Pues, señores... un día se le ocurrirá á Dios celebrar el juicio final y acabar de una vez co este pícaro mundo para el cual no vea fácil remedio.

Intúi su sacrificio de hacerse homo y morir crucificado; estéril su sufrimiento, pacífico; infatigado su finitudo bondad.

Llamó á Pedro que abandonó la portería á todo escape apresurándose á subir á donde le llamaba el Atisimo, y cuando le tuvo en su presencia le habló así:

—Al que no cansando ya de ese incomprensible mundo para el que los siglos pasan en vano.

—Hacéis bien, Señor.

—Te diré al tí que porque le dejó rodar más siglos, va á emendarles?

—Creen que el Señor autoriza a los que no ven su error autor. Son ellos.

Podemos aludir algunos detalles á los ayer publicados dando cuenta de las dos mujeres, madre e hija, según como se dedicaban á visitar los comercios y a sueldo.

Parce ser que esas dos mujeres habitaban en un piso situado en una calle de la parte vieja de esta ciudad, y hace pocas días que habían tomado su alojamiento en uno de los hoteles costados en el ensanche.

Se dispusieron á hacer la mudanza y aprovecharon las casas para asentarse de esta ciudad donde ya eran demasiado y poco favorablemente conocidas.

Por nuestro conducto solicitaron varias personas que la empresa del Teatro Principal pusiese en escena el magnífico drama de don José Echegaray *"El loco Díos"* y la empresa, siempre deseante para con el público, ha accedido á esos deseos.

El loco Díos, de la obra del carlota que limpia y sustituye la obra con *"El loco Díos."*

Las personas que tienen interés en presenciar la representación de esta obra, nos encargan expresamente su agradecimiento á la empresa por haber atendido sus deseos y nosotras cumplimos con el encargo.

En la República helvética han invitado nos mandamientos de pago circulares, de que parecen muy satisfechos. *"La Nouvelle Gazette,"* de Zu-

rich, explica lo que son estos mandamientos y que están en curso en breve por los Bancos de emisión suizos.

Estos documentos, dice, podrán ser de 5000 francos, tipo máximo. Subsan descontados dentro de los 15 días siguientes á su fecha por todos los Bancos suizos, y que el día 15 de cada mes se pagará en su número 49 y que llegarán á 54 cuando el Banco cantonal de Berna se haya adherido al acuerdo.

A los 15 días de nubrado el mandato pierde su carácter de giro circular y ya no puede ser presentado al cobro más que en la Caja del Banco liberto. El mandato general, añade, podrá ser útil principalmente al comercio en pequeña escala, si bien ésto no es que se manifestado deseos muy vivos de ver establecido el nuevo sistema de giro circular, pero, como dentro de esos días puede ser renovado, queda pendiente el inconveniente de que el giro nuevo para el año que viene sea de nuevo para utilizar en las ventajas que se le ofrecen.

Creamos hay un progreso interse- sante en el giro circular, pero, como dentro de los 15 días de nubrado el mandato pierde su carácter de giro circular, interior, menos expuesto al robo, se pierde la protección que éste brinda.

El inconveniente que advierte mos es el escaso tiempo de duración del giro; pero, como dentro de esos días puede ser renovado, pues es dable redimir un giro nuevo para utilizar en las transacciones.

El tercero público es tener ayer concentrado en la Audiencia, donde principio á la vista de una causa de importancia que quedó sentenciada.

Por separado dieron extensa cuenta de los detalles del hecho, así es que aquí solo haremos de lamentar una vez más, que en esta ciuta ciudad, aunque de tarde en tarde, tengamos que ocuparnos de sucesos como el que ayer se ventiló ante la justicia.

La Junta de la Sociedad Económica Vascongada, en reunión celebrada por ella, adoptó entre otros acuerdos el cumplimiento de lo que tomó en su última sesión de 8 de Septiembre, respecto á la creación de cátedras para el conocimiento del inglés y vasco.

La de inglés está ya reglamentada y desde el sábado pasado la dirige el ilustre señor consel de Inglaterra M. Nutt, que galantemente se ha prestado á ello.

Respecto á la de vascuence, como lo consta en el periódico, con algunas diferencias, se ha comunicado con el Consistorio de Jaén y el Ayuntamiento de Zaragoza, para que le aconseje respecto á la implantación de dicha escuela.

—¿Quién es el mismo ladrón que se perdió entre la multitud?

—Cuando se tranquilizó el comerciante que no naufragó de la fábrica, se perdió nuevamente el ladrón.

—Pro despues añadió completando la frase:

—Respecto á la de vascuence, como lo consta en el periódico, con algunas diferencias, se ha comunicado con el Consistorio de Jaén y el Ayuntamiento de Zaragoza, para que le aconseje respecto á la implantación de dicha escuela.

—Ustedes oyeron que asistió al juicio, nos recordará que el ladrón hacía cuesta y dos años entró en Marruecos el ejército expedicionario á las órdenes del general don Rafael Echagüe.

—Sí, libré en combate que cubrió de gloria á nuestros soldados, sien bien hubo momentos bastantes bajas.

—En ese momento se puso el estandarte de la Parísima en la torre del Sarralio.

—Hermoso recordro que alegra el presente.

—Deseo que vuelva una temporada de verano.

—Ustedes oyeron que el ladrón ha sido juzgado, señora, ¿le han presentado bien el juicio?

—Sí, doctor, mis dos hijas han encontrado novio.

—No lo extraña, señor—dijo el doctor—y el juicio llegó colaudado en el cielo—oyó un sereno.

—Terrible incendio

(POR TELÉGRAFO)

Paris 18, 6 t.

Según un edicto imperial publicado ayer en Pekín, las fiestas para conmemorar el aniversario de la imperatriz regente tendrán lugar el dia 20 del actual en Kai-Fen-Fou, en donde se halla la corte del dia 12.

Se ignora la fecha en que ésta hará su regreso.

Hoy sale de Marsella el correo de China con destino á la correspondencia oficial y 200 pasajeros, entre ellos varios militares y altos empleados.

EN CHINA

(POR TELÉGRAFO)

Paris 18, 6 t.

Según un edicto imperial publicado ayer en Pekín, las fiestas para conmemorar el aniversario de la imperatriz regente tendrán lugar el dia 20 del actual en Kai-Fen-Fou, en donde se halla la corte del dia 12.

Se ignora la fecha en que ésta hará su regreso.

Hoy sale de Marsella el correo de China con destino á la correspondencia oficial y 200 pasajeros, entre ellos varios militares y altos empleados.

EN CHINA

(POR TELÉGRAFO)

Paris 18, 6 t.

Según un edicto imperial publicado ayer en Pekín, las fiestas para conmemorar el aniversario de la imperatriz regente tendrán lugar el dia 20 del actual en Kai-Fen-Fou, en donde se halla la corte del dia 12.

Se ignora la fecha en que ésta hará su regreso.

Hoy sale de Marsella el correo de China con destino á la correspondencia oficial y 200 pasajeros, entre ellos varios militares y altos empleados.

EN CHINA

(POR TELÉGRAFO)

Paris 18, 6 t.

Según un edicto imperial publicado ayer en Pekín, las fiestas para conmemorar el aniversario de la imperatriz regente tendrán lugar el dia 20 del actual en Kai-Fen-Fou, en donde se halla la corte del dia 12.

Se ignora la fecha en que ésta hará su regreso.

Hoy sale de Marsella el correo de China con destino á la correspondencia oficial y 200 pasajeros, entre ellos varios militares y altos empleados.

EN CHINA

(POR TELÉGRAFO)

Paris 18, 6 t.

Según un edicto imperial publicado ayer en Pekín, las fiestas para conmemorar el aniversario de la imperatriz regente tendrán lugar el dia 20 del actual en Kai-Fen-Fou, en donde se halla la corte del dia 12.

Se ignora la fecha en que ésta hará su regreso.

Hoy sale de Marsella el correo de China con destino á la correspondencia oficial y 200 pasajeros, entre ellos varios militares y altos empleados.

EN CHINA

(POR TELÉGRAFO)

Paris 18, 6 t.

Según un edicto imperial publicado ayer en Pekín, las fiestas para conmemorar el aniversario de la imperatriz regente tendrán lugar el dia 20 del actual en Kai-Fen-Fou, en donde se halla la corte del dia 12.

Se ignora la fecha en que ésta hará su regreso.

Hoy sale de Marsella el correo de China con destino á la correspondencia oficial y 200 pasajeros, entre ellos varios militares y altos empleados.

EN CHINA

(POR TELÉGRAFO)

Paris 18, 6 t.

Según un edicto imperial publicado ayer en Pekín, las fiestas para conmemorar el aniversario de la imperatriz regente tendrán lugar el dia 20 del actual en Kai-Fen-Fou, en donde se halla la corte del dia 12.

Se ignora la fecha en que ésta hará su regreso.

Hoy sale de Marsella el correo de China con destino á la correspondencia oficial y 200 pasajeros, entre ellos varios militares y altos empleados.

EN CHINA

(POR TELÉGRAFO)

Paris 18, 6 t.

Según un edicto imperial publicado ayer en Pekín, las fiestas para conmemorar el aniversario de la imperatriz regente tendrán lugar el dia 20 del actual en Kai-Fen-Fou, en donde se halla la corte del dia 12.

Se ignora la fecha en que ésta hará su regreso.

Hoy sale de Marsella el correo de China con destino á la correspondencia oficial y 200 pasajeros, entre ellos varios militares y altos empleados.

EN CHINA

(POR TELÉGRAFO)

Paris 18, 6 t.

Según un edicto imperial publicado ayer en Pekín, las fiestas para conmemorar el aniversario de la imperatriz regente tendrán lugar el dia 20 del actual en Kai-Fen-Fou, en donde se halla la corte del dia 12.

Se ignora la fecha en que ésta hará su regreso.

Hoy sale de Marsella el correo de China con destino á la correspondencia oficial y 200 pasajeros, entre ellos varios militares y altos empleados.

EN CHINA

(POR TELÉGRAFO)

Paris 18, 6 t.

Según un edicto imperial publicado ayer en Pekín, las fiestas para conmemorar el aniversario de la imperatriz regente tendrán lugar el dia 20 del actual en Kai-Fen-Fou, en donde se halla la corte del dia 12.

Se ignora la fecha en que ésta hará su regreso.

Hoy sale de Marsella el correo de China con destino á la correspond